



BANQUE DU CANADA  
BANK OF CANADA



## GARE AUX FAUX BILLETS DE BANQUE

Des faux billets de la série *Scènes du Canada* ont été observés récemment au Québec.

La série *Scène du Canada* a été émise de 1969 à 1979. Les billets des anciennes séries sont retirés systématiquement de la circulation et remplacés par les billets de la série en polymère qui sont plus sûrs.



Si vous avez des doutes concernant un billet d'une ancienne série, demandez qu'on vous remette un billet en polymère.

**Sachez qu'aucune loi ne vous oblige à accepter un billet de banque si vous doutez de son authenticité.**

Si on vous remet un billet d'une ancienne série avec lequel vous êtes moins familier, refusez-le et demandez qu'on vous remette un billet en polymère.

**Si vous soupçonnez qu'un billet qu'on vous remet est faux :**

- Refusez le billet poliment et expliquez au client que vous soupçonnez qu'il s'agit d'un faux.
- Demandez au client de vous remettre un billet en polymère (que vous vérifierez également).
- Conseillez au client de faire vérifier le billet suspect par le service de police local.
- Informez le service de police qu'on a peut-être tenté d'écouler un faux billet.

La Banque du Canada **offre gratuitement** des outils de formation et des présentations afin d'aider les commerçants à vérifier les billets de banque. Pour des informations supplémentaires ou pour réserver une séance de formation personnalisée :

[banqueducanada.ca/billets](http://banqueducanada.ca/billets) • [info@banqueducanada.ca](mailto:info@banqueducanada.ca) • 1 800 303-1282

janvier 2016



BANQUE DU CANADA  
BANK OF CANADA



## BEWARE OF COUNTERFEIT BANK NOTES

Counterfeit notes of the *Scenes of Canada* series have recently been reported in Quebec.

The *Scenes of Canada* series was issued from 1969 to 1979. The Bank of Canada systematically removes older series notes from circulation and replaces them with more secure polymer notes.



If you have doubts about an older note, refuse it and ask for a polymer note instead.

**No law requires that you accept a bank note that you deem suspicious.** If you have doubts about an older note, refuse it and ask for a polymer note instead.

**If you suspect that a note is counterfeit:**

- Politely refuse it and explain that you suspect that the note is counterfeit.
- Ask for a polymer note (and check it too).
- Advise the customer to check the suspicious note with local police.
- Inform your local police of a possible attempt to pass counterfeit money.

The Bank offers **free tools and training sessions** to help retailers learn to check bank notes. For more information or to schedule a personalized training session:

[bankofcanada.ca/banknotes](http://bankofcanada.ca/banknotes) • [info@bankofcanada.ca](mailto:info@bankofcanada.ca) • 1 800 303-1282

January 2016